

28 AL DÍA

12/07

EL DINERO DEL 2008. El concejal de Economía presentó el proyecto de presupuestos del Ayuntamiento para el 2008. En Cuenca no estamos acostumbrados a este tipo de actos porque el anterior Equipo de Gobierno mantuvo los presupuestos municipales prorrogados durante casi una década

en vez de elaborar unos nuevos en cada ejercicio. En los presupuestos para el año que viene destacan los incrementos en el campo de la Cultura y en el del Turismo, dos áreas vitales para las aspiraciones que tiene Cuenca de convertirse en Capital Europea de la Cultura en el 2016. Para darse cuenta de lo que cuesta sostener una plantilla basta con echar

un vistazo a los presupuestos de una administración pública. En el Ayuntamiento de Cuenca los gastos en personal representan una tercera parte del total. Tener una plantilla adecuada a las necesidades, bien dimensionada, es fundamental para que una economía pública no se eche a perder. (PGS)



bién trabajan en el mismo campo. «Queremos optar a la Capitalidad Europea de la Cultura en el 2016», resaltó Javier Ruiz.

La Fundación de Cultura Ciudad de Cuenca, a la que el Ayuntamiento ha dado un nuevo rumbo con el cambio de dirección y patronos civiles, mantiene el mismo presupuesto, 200.000 euros.

El concejal Javier Ruiz también ha destacado que la partida dedicada a Turismo sube un 129 por ciento y asciende a 670.000 euros. El turismo es una de las líneas estratégicas de actuación del Ayuntamiento y de hecho en este mandato se creó una concejalía específica que trabaja en esta faceta.

«Con este proyecto de presupuestos se configura la herramienta necesaria para llevar a cabo las políticas. Se han revisado los gastos y se ha partido de un análisis muy riguroso de las necesidades que se tienen en la ciudad», aseguró Javier Ruiz.

El concejal de Economía subrayó que se incidirá en políticas sociales y con atención al Medio Ambiente: «se va a hacer mucho hincapié en políticas de carácter social, como la integración de discapacitados, apoyo a las familias, servicios sociales, calidad medioambiental, fomento de la cultura del turismo...».

El gasto social del Ayuntamiento se incrementará un 55 por ciento y se lanzará un plan denominado 'Cuenca revitaliza' que favorecerá a barrios deprimidos de la ciudad, como es el de San Antón.

También se ha dado una asignación presupuestaria al llamado 'Cheque escolar', una ayuda a las familias para la compra de material escolar a niños de corta edad que cursan sus primeros cursos.

El 'Cheque Escolar' comenzará a repartirse el año que viene. La ayuda es de 30 euros que se elevan a 50 en el caso de que la familia sea numerosa, sin distinciones por el nivel de renta, de manera que se aplicará a las familias pobres el mismo rasero que a las ricas, sin distinciones por el nivel de renta que hubieran beneficiado a las de menor nivel adquisitivo.

Estas ayudas que no tienen ningún miramiento especial por las familias pobres, al ofrecerles exactamente la misma cantidad que a las ricas, supondrán un coste de 150.000 euros para las arcas públicas, según indicó el concejal de Hacienda.

Por otra parte, el Ayuntamiento transfiere más de 300.000 euros a entidades sin ánimo de lu-

cro, lo que representa un 0,6 por ciento del presupuesto, al borde del simbólico 0,7 por ciento que activistas de la solidaridad pusieron como referencia.

La mayor parte del presupuesto municipal lo absorben los gastos de Personal, como es típico, y suponen un 36,1 por ciento del total.

En los presupuestos se prevé una dotación para crear nuevas plazas de personal, entre ellas varias de Policía Local para reforzar la seguridad en el municipio.

El Ayuntamiento apunta que el incremento presupuestario no se basa en una subida de impuestos, sino en la mayor actividad económica que se registra en la ciudad. El 'boom' que vivió la construcción incide en estos resultados. Las numerosas viviendas que se han edificado se traducen en más ingresos para las arcas municipales.

Cuenca es una de las capitales de provincia con menor presión fiscal de España, según los datos que maneja el Consistorio. Si se hiciera una clasificación con todas ellas en función de su Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI), la capital conquesa ocuparía el puesto 32. En otras localidades el Ayuntamiento ha optado por subir el IBI para compensar la caída de la construcción.

El Ayuntamiento de Cuenca tiene que hacer frente a una deuda y el concejal Javier Ruiz ha reconocido que este año se hizo un gran esfuerzo para reducirla, al pagarse casi dos millones de euros para amortizarla en parte.

Por supuesto, la deuda que arrastra el Consistorio seguirá pagándose en el 2008. «Vamos a intentar un saneamiento de la deuda pública», apuntó el concejal de Economía. No obstante, advirtió que el Ayuntamiento está dispuesto a endeudarse si las circunstancias así lo aconsejan: «endeudarnos si es precioso para determinadas actuaciones que consideramos que tengan que abordarse con carácter plurianual, pero de forma racional».

Entre los organismos autónomos, el presupuesto de la Gerencia Municipal de Urbanismo ascenderá a 2,4 millones de euros, según las tablas gráficas que mostró ayer el Ayuntamiento de Cuenca.

Javier Ruiz aplica al presupuesto la etiqueta de «cumplidor» porque procura cumplir los compromisos que ha contraído el Equipo de Gobierno de Francisco Javier Pulido con los vecinos.

►IMPUESTOS

El municipio cobrará una nueva tasa a operadoras de telefonía móvil

El Ayuntamiento de Cuenca atiende a esta recomendación formulada por la Federación de Municipios y Provincias

P.G.S. / CUENCA

El Ayuntamiento cobrará una tasa nueva por el uso de dominio público local para servicios de telefonía móvil.

El concejal de Economía, Javier Ruiz, explicó que esta tasa no se cobrará a los usuarios del móvil, sino a las compañías de telefonía.

El Ayuntamiento hace cálculos y espera que esta tasa le reporte una cantidad que rondará los 250.000 euros, aunque se trata sólo de previsiones iniciales que pueden variar.

Esta tasa se aplica por recomendación de la Federación Española de Municipios y Provincias y constituye una nueva fuente de ingresos para la economía del Ayuntamiento conquesa.

Esta tasa salió a relucir ayer durante la presentación del proyecto de presupuestos del Ayuntamiento para el 2008.

Javier Ruiz afirmó al presentar los presupuestos que en otras localidades españolas se aplica esta tasa sobre el uso del dominio local para la telefonía móvil.

Surge el interrogante de si esta tasa que tendrán que pagar las compañías de telefonía móvil repercutirá de manera indirecta en el bolsillo de los usuarios.



La telefonía móvil supone una fuente de ingresos para los Ayuntamientos.

La Federación Española de Municipios y Provincias planteó dos métodos para calcular el importe de la tasa. Uno general que tiene en cuenta el valor del aprovechamiento del dominio local por parte de los operadores.

Con esta medida también se pretende equiparar la tributación de la telefonía móvil con la fija, según se indicó en una de las tablas explicativas que mostró el Ayuntamiento.

A costa de las operadoras de telefonía móvil, el Ayuntamiento conquesa obtendrá más ingresos.

►Dinero europeo

El Ayuntamiento de Cuenca ha solicitado acogerse a diversos programas europeos y está pendiente de que sus peticiones se resuelvan.

La ayuda europea, en función de que estas peticiones sean aceptadas, podría incrementar en gran medida los recursos económicos de los que dispondrá el Ayuntamiento de Cuenca durante el año que viene. El concejal de Economía destacó este aspecto durante su intervención.

►ACUERDOS

Renovados los convenios con la consejería de Bienestar Social

P.G.S. / CUENCA

La concejal María de los Ángeles García informó de que el Ayuntamiento firmará un convenio con el Instituto de Política Familiar para que realice un estudio acerca de la evolución de las familias en Cuenca.

La concejal explicó que en la actualidad Cuenca no dispone de un estudio semejante.

Este estudio sería de interés a la hora de aplicar medidas desde la concejalía de Familia, que este mandato implantaron los popu-

lares en el Ayuntamiento de Cuenca.

En la Junta Local de Gobierno celebrada ayer se abordaron los convenios que tiene firmados el Ayuntamiento.

María de los Ángeles García apuntó que se han renovado todos los convenios que se suscribieron con la consejería de Bienestar Social.

En materia de promoción económica, el Ayuntamiento ha firmado convenios con la Universidad de Castilla-La Mancha y

con la Universidad Internacional Menéndez y Pelayo.

En política social, el Consistorio también ha firmado convenios con diversas organizaciones, como la Cruz Roja, Cáritas, la entidad Utopía, la asociación Sastipén Talí y la Fundación Secretariado Gitano.

Uno de los convenios del Ayuntamiento de Cuenca destacados por la concejal María de los Ángeles García se centra en facilitar el acceso a una vivienda a la población inmigrantes.